

Erörterungen vergleichen (Blatt 1/2)

1 Lies die beiden Erörterungen zum Thema „Leben auf dem Land oder in der Stadt?“!

Erörterung 1

Land? Oder doch lieber Stadt? Viele Paare und Familien stellen sich diese Frage. Doch was ist wirklich besser? Eine Gegenüberstellung von Land und Stadt mit den wichtigsten Vor- und Nachteilen.

Wichtige Vorteile auf dem Land sind die Natur, die gute Landluft sowie die vielen Möglichkeiten, Aktivitäten im Grünen zu unternehmen. Deshalb sitzen die Kinder vom Land nicht ständig vor dem Computer und sind naturverbundener. Für viele ist das der Grund, warum sie weg aus der Stadt und auf das Land ziehen.

In der Stadt ist jedoch vorteilhaft, dass man viele Orte erreichen kann, ohne einen großen Aufwand auf sich nehmen zu müssen. Auch haben die meisten Städte eine hervorragende Infrastruktur. Diese ist auf dem Land manchmal ein Problem und man hat sehr lange Wege, beispielsweise um Besorgungen zu erledigen. Das weiß ich aus eigener Erfahrung.

Auf dem Land und vor allem in kleineren Dörfern ist die Gemeinschaft meist gut. Fast jeder kennt jeden oder zumindest seine Nachbarschaft. Man wird begrüßt und trifft seltener auf unbekannte Gesichter. In der Stadt trifft man viele Fremde und als Neuankömmling ist es oft schwer, Anschluss in einer Gemeinschaft zu finden. Freunde von mir haben das selbst so erlebt.

Ein Minuspunkt für das Leben in der Stadt ist die Kriminalität. Zwar gibt es mehr Sicherheitsvorkehrungen als auf dem Land, dennoch ist die Kriminalität ein großes Problem. Auf dem Land ist das „Jeder-kennt-jeden-Prinzip“ von Vorteil. Fällt jemandem etwas Ungewöhnliches auf, wird sofort nachgefragt oder Bescheid gegeben.

In der Stadt herrscht oft eine hohe Lautstärke und hektisches Treiben. Hinzu kommt die schlechte Stadtluft, vor allem für kleine Kinder ist diese bedenklich. Die Luftqualität und die Ruhe sind auf dem Land besser, wie man aus Messungen weiß. Das wiederum beeinflusst die gesamte Lebensqualität.

Ein Vorteil für die Stadt ist auch, dass man sehr viele Möglichkeiten hat. Das gilt besonders für das berufliche Umfeld und die Schulbildung. Die Auswahl und die Angebote für Kindergärten und Schulen sind in der Stadt viel größer, wie die Anzahl der unterschiedlichen Schultypen zeigt.

Alles in allem ist es eine schwere Entscheidung, ob man auf dem Land oder in der Stadt leben möchte. Mit Familie ist jedoch aus meiner Sicht das Landleben vorteilhafter, dennoch hängt das vor allem von der Region und Lage ab. Man sollte sich also auf jeden Fall gut informieren, bevor man eine Entscheidung trifft, da dieses Thema das eigene Leben langfristig beeinflussen wird.

Quelle: Schüleraufsatz David Lang

Erörterung 2

Jungen Leuten stellt sich die Frage, ob sie eine Unterkunft auf dem Land oder in der Stadt suchen sollen. Auf diese Frage will ich nun genauer eingehen und die Stadt mit dem Land vergleichen.

Befürworter der Stadt schwärmen oft von der guten Infrastruktur. Sie meinen, dass es dort die besten Supermärkte, Shoppingmöglichkeiten, Ärzte etc. gibt. Dies ist natürlich ein wichtiger Aspekt, vor allem für Menschen, die gerne einen Arzt in ihrer Nähe wissen. In der Stadt gibt es eine höhere Dichte an Ärzten.

Der nächste Gesichtspunkt ist die gute Bildungsmöglichkeit in der Stadt. Man wird in keinster Weise in seinem Bildungsweg eingeschränkt, denn man findet im städtischen Bereich genug Bildungseinrichtungen zur Wahl vor.

Auf dem Land ist es für Jugendliche schwieriger, weiterführende Schulen zu besuchen. Um in eine Schule zu gelangen, muss man weite Wege in Anspruch nehmen. Für Stadtkinder sind diese Wege kürzer.

Ein weiterer wichtiger Punkt sind die Verkehrsmittel. Diese sprechen auf jeden Fall für die Stadt, denn man ist nicht gezwungen, ein teures Auto zu kaufen, um sich fortzubewegen. Man kann die öffentlichen Verkehrsmittel nutzen und so nicht nur viel Geld sparen, sondern auch der Umwelt einen Gefallen tun.

[Fortsetzung auf der nächsten Seite]

Erörterungen vergleichen (Blatt 2/2)

[Fortsetzung]

Für das Land spricht allerdings die gute Luftqualität. Vor allem für die Kinder ist frische Luft sehr wichtig. Immer wieder hört man von Experten, die Messungen durchführen, dass die Luft auf dem Land viel besser sei als in der Stadt.

Außerdem findet man auf dem Land eher Nahversorger vor, welche die Einwohner vor Ort mit frischem Essen aus der Region versorgen können. Meist hat die Ware, die ganz frisch vom Bauernhof kommt, eine viel bessere Qualität als jene aus dem Supermarkt in der Stadt.

Weiters spricht die Ruhe für das Land, denn natürlich gibt es dort weniger Bewohner und somit auch weniger Fahrzeuge, welche wiederum weniger Lärm verbreiten.

Allerdings ist die schlechtere medizinische Versorgung eindeutig ein Nachteil auf dem Land. Findet man in der Stadt Ärzte zur Genüge, sind sie auf dem Land doch eher rar. Bei einem Notfall wird man in der Stadt oftmals schneller versorgt, da die Wege kürzer sind und es mehr Krankenhäuser mit Spezialisten gibt.

Schlussendlich finde ich, dass es vor allem für junge Leute und Familien leichter und bequemer ist, sich eine gemeinsame Zukunft in der Stadt aufzubauen als auf dem Land. Es sprechen mehr Aspekte für die Stadt als dagegen und so bleibt zu sagen, dass es auch für das Kind leichter sein wird, sich in der Stadt zu entwickeln. Natürlich muss man für sich selbst abwägen, ob die Ruhe und gute Luftqualität einem besonders am Herzen liegen, denn dann ist es sicher empfehlenswerter, sich auf dem Land niederzulassen.

Quelle: Schüleraufsatz Marcel Klinger

2° Vergleiche nun die beiden Erörterungen miteinander! Kreuze richtig an!

	richtig	falsch
Beide Erörterungen gehen der Frage nach, ob das Leben auf dem Land oder in der Stadt besser ist.		
In keinem der beiden Texte sind öffentliche Verkehrsmittel ein Thema.		
In beiden Texten wird von der besseren Luftqualität auf dem Land gesprochen.		
In beiden Texten wird die Schulbildung zum Thema gemacht.		
Die Verfasser der Erörterungen haben die gleiche Meinung, wenn es darum geht, ob sie auf dem Land oder in der Stadt leben wollen.		

3°° Vergleiche nun die beiden Erörterungen miteinander! Kreuze richtig an!

	richtig	falsch
In Erörterung 1 wird die medizinische Versorgung in der Stadt ausführlich beschrieben.		
Beide Texte nennen als Nachteil lange Wege auf dem Land.		
Beide Texte thematisieren die größere Auswahl an Schulen in der Stadt.		
Die persönliche Atmosphäre unter den Bewohnerinnen und Bewohnern auf dem Land wird besonders in Erörterung 2 hervorgehoben.		
Die höhere Kriminalität in der Stadt wird in keinem Text erwähnt.		

4°° Ziehe nun einen persönlichen Vergleich! Beantworte dazu folgende Fragen im Heft!

- Welche Erörterung ist deiner Ansicht nach besser gelungen? Wie begründest du deine Entscheidung?
- Sind die Schlussfolgerungen der beiden Erörterungen für dich gut nachvollziehbar?
- Welche Gesichtspunkte des Themas wurden deiner Meinung nach besonders gut argumentiert?
- Gibt es Stellen, mit denen du nicht einverstanden bist oder die unvollständig sind? Begründe!